



Aehren mit einem krummen Säbel ab, trug sie in einen seiner großen Körbe nach Hause und körnte sie mit den Händen aus. Er hatte über zwei Scheffel Gerste erbaut. Die Reisernte war beinahe eben so gut ausgefallen. Dieser ansehnliche Borrath erfüllte sein Herz mit Dank gegen den Geber aller guten Gaben. Aber wie nun Brod bereiten? das Mahlen, das Reinigen des Mehles von der Kleie, das Teigneten und Backen ohne Mühle, Trog und Backofen, das war keine leichte Sache. Indes hatte er Muße, darüber nachzufinnen, denn er nahm sich vor, wenigstens die Gerste wieder vollständig zur nächsten Aussaat zu verwenden; vom Reis wollte er schon vorher Gebrauch